

Inhalt - Contents

Non-flint from the Middle Pleistocene site of Bilzingsleben (excavation from 1971 to 2002)

Die Gesteine aus der mittelpleistozänen Fundstelle Bilzingsleben (Ausgrabungen 1971-2002)

C. BOCK, V. NEUBECK & C. PASDA.....7-25

New excavations at the Middle Paleolithic site Zaskalnaya V, Crimea. The 2012 and 2013 field seasons: a preliminary report

Neue Ausgrabungen an der mittelpaläolithischen Fundstelle Zaskalnaya V auf der Halbinsel Krim. Die Grabungskampagnen der Jahre 2012 und 2013 - ein vorläufiger Bericht

Victor CHABAI & Thorsten UTHMEIER.....27-71

Reflection on the research historical discourse of Keilmesser with tranchet blow from the European Late Middle Paleolithic

Reflexion über den forschungsgeschichtlichen Diskurs zu Keilmessern mit Schneidenschlag aus dem späten Mittelpaläolithikum Europas

Jens Axel FRICK, Klaus HERKERT, Christian Thomas HOYER & Harald FLOSS.....73-93

Style, deficit or reduction? Analysing the Bioče Micro-Mousterian

Stil, Mangel oder Reduzierung? Die Analyse des Mikro-Mousterien von Bioče

Konstantin K. PAVLENOK, Maxim B. KOZLIKIN, Alexandr V. KANDYBA, Lenka BULATOVIĆ, Anatoli P. DEREVIANKO & Michail V. SHUNKOV.....95-106

Is it still appropriate to talk about the Gravettian? Data from lithic industries in Western Europe

Ist der Begriff des „Gravettien“ noch relevant? Kritische Anmerkungen anhand von Untersuchungen zu lithischen Inventaren aus Westeuropa

Damien PESESSE.....107-128

The stratigraphy of the Gravettian sites at Krems

Die Stratigraphie der Gravettienfundstellen in Krems

Marc HÄNDEL.....129-155

Raw material economy and mobility in the Rhenish Allerød

Rohmaterialökonomie und Mobilität im rheinischen Allerød

Hannah PAROW-SOUCHON & Martin HEINEN.....157-177

A cold case closed. New light on the life and death of the Lateglacial elk from Poulton-le-Fylde (Lancashire, UK)

Neue Erkenntnisse zu einem bisher ungelösten Fall: Das Leben und Sterben des spätglazialen Elchs von Poulton-le-Fylde (Lancashire, GB)

Paul PETTITT, Peter ROWLEY-CONWY, Janet MONTGOMERY & Michael RICHARDS.....179-202

The Late Upper Palaeolithic human remains from Neuwied-Irlich, Germany. A rare find from the Late Glacial of Central Europe

Die spätpaläolithischen Menschenreste aus Neuwied-Irlich, Deutschland. Ein seltener Fund aus dem Spätglazial Mitteleuropas

Jörg ORSCHIEDT, Uwe KIERDORF, Michael SCHULTZ, Michael BAALES, Axel VON BERG & Stefan FLOHR.....203-216

The Ahrensburgian and the Swiderian in the area around the middle Oder River: reflections on similarities and differences

Ahrensburgien und Swiderien im Gebiet beiderseits der mittleren Oder: Überlegungen zu Gemeinsamkeiten und Unterschiede

Iwona SOBKOWIAK-TABAKA & Katja WINKLER.....217-240

Tanged Point Technocomplex – Swiderian, but what else? New findings from Kraków region, southern Poland

Stielspitzen Technokomplexe – Swiderien, aber was noch? Neue Entdeckungen aus der Krakauer Region, Süd-Polen

Damian STEFAŃSKI.....241-264

Red deer antler punches in the Terminal Mesolithic Ertebølle Culture. Use wear traces and experimental studies on worked antler tines from the site of Grube - Rosenhof LA 58 (Northern Germany)

Zwischenstücke zur Artefaktherstellung (Punches) aus Rothirschgeweih aus der spätmesolithischen Ertebølle Kultur. Gebrauchsspurenuntersuchungen und Experimente zu bearbeiteten Geweihsprossen von der Fundstelle Grube – Rosenhof LA 58 (Norddeutschland)

Sönke HARTZ & Mikhail ZHILIN.....265-283

Book reviews

Buchbesprechungen.....285-287